



Journée mondiale de lutte contre la désertification et la sécheresse : Femme. Sa terre. Ses droits.

Par Stéphanie Bonvin

Déléguée au développement durable

Dans le calendrier annuel du développement durable, le **17 juin** marque la **journée mondiale de lutte contre la désertification et la sécheresse**. En effet, les sécheresses sont parmi les plus grandes menaces pour le développement durable, en particulier dans les pays en développement, mais aussi de plus en plus dans les pays développés. En fait, les prévisions estiment que d'ici 2050, les sécheresses pourraient toucher plus des trois quarts de la population mondiale. Le nombre et la durée des sécheresses ont augmenté de 29 % depuis 2000, par rapport aux deux décennies précédentes (Organisation météorologique mondiale, 2021). Aujourd'hui, plus de 2,3 milliards de personnes sont ainsi confrontées au stress hydrique.

Femme. Sa terre. Ses droits.

Cette année, le thème de cette journée mondiale, intitulée « Femme. Sa terre. Ses droits. », souhaite mettre en évidence que **l'investissement dans l'égalité d'accès des femmes à la terre et aux biens qui lui sont liés est un investissement direct dans leur avenir et dans celui de l'humanité.**

Ce thème rejoint l'étude sur « Les impacts différenciés de la désertification, de la dégradation des terres et de la sécheresse sur les femmes et les hommes » publiée en 2022 par la Convention des Nations Unies sur la lutte contre la désertification. Les principaux résultats ressortis de cette étude soulignent que **les femmes jouent un rôle vital dans la santé des terres, mais qu'elles n'en ont souvent pas le contrôle.** En effet, partout dans le monde, les femmes se heurtent à des obstacles majeurs pour garantir leurs droits fonciers ; ainsi,

aujourd'hui, près de la moitié de la main-d'œuvre agricole mondiale est féminine, mais moins d'une propriétaire foncière ou foncier sur cinq dans le monde est une femme, ce qui limite leur chance de s'épanouir et de prospérer.

Dans de nombreuses régions, elles restent soumises à des lois et des pratiques discriminatoires qui entravent leur droit à l'héritage, ainsi que leur accès aux services et aux ressources ; en effet, les droits des femmes à hériter des biens de leur mari continuent d'être bafoués dans plus de 100 pays en vertu de lois et de pratiques coutumières, religieuses ou traditionnelles.

Et lorsque la terre se dégrade et que l'eau se raréfie, les femmes sont souvent les plus touchées ; au niveau mondial, ces dernières passent collectivement 200 millions d'heures par jour à aller chercher de l'eau, tout en sachant que dans certains pays, un aller simple peut durer plus d'une heure.

Le but de ces journées internationales

L'existence des journées internationales est antérieure à la création des Nations Unies mais l'ONU les a adoptées comme un puissant outil de sensibilisation. En

effet, les Nations Unies observent des journées, des semaines, des années et des décennies internationales, chacune ayant un thème spécifique. Chaque journée internationale représente une opportunité d'informer le grand public sur des thèmes liés à des enjeux majeurs tels que les droits fondamentaux, le développement durable ou la santé. Ces journées permettent ainsi aux Nations Unies, aux pouvoirs publics mais aussi à la société civile d'organiser des activités de sensibilisation et de mobiliser des ressources. Alors n'hésitez pas à rejoindre le mouvement du 17 juin pour faire progresser les droits fonciers des femmes dans le monde !

Le mois de juin étant également synonyme d'entrée dans la période estivale, je vous souhaite un bel été !



Article tiré de <https://www.un.org/fr/observances/desertification-day>